



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LIC. ENFERMERIA

FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III

LIC. ENFERMERIA. LOPEZ SILVA MARIA DEL CARMEN

**RESUMEN EL CUIDADO DE ENFERMERIA CON
ENFOQUE EN LA COMUNIDAD**

PASIÓN POR EDUCAR

ESPINOSA GARCIA VICTOR HUGO

GRADO: 3º

GRUPO: "A"

11 DE JUNIO DEL 2020



11-06-2020

FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III

"EL CUIDADO DE ENFERMERIA CON ENFOQUE EN LA COMUNIDAD"

El cuidado con enfoque comunitario se debe asumir a la comunidad como protagonista e implicarla en el proceso del cuidado de salud de sus miembros.

Los cuidados enfermeros en la comunidad brindan la oportunidad de desarrollar acciones de salud, esto en un amplio alcance que permiten llegar a un mayor número de población en un menor tiempo posible.

El rápido avance tecnológico y los constantes cambios sociales a que nos expone la era de la globalización, traen consigo transformaciones en los ámbitos políticos, económicos y social e imponen nuevos retos a la profesión de enfermería.

El cuidado enfermero en la Atención Primaria de Salud (APS) está dirigido a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, recuperación y rehabilitación de las enfermedades, y sitúa los servicios al alcance de persona, familia y comunidad.

Se dice que brindar un cuidado basado en lo preventivo conlleva a establecer acciones individuales y colectivas, que consideren actividades, intervenciones y procedimientos de detección temprana y protección específica.

Los cuidados están cambiando por los cambios sociales que se están produciendo junto a las necesidades de cuidados a la salud, demandados en la actualidad son cada vez más complejos y están condicionando de manera directa la calidad de vida de personas, familias y por supuesto la propia comunidad.

El estado de salud, la morbilidad y las expectativas que en materia de salud tenga la población son los principales factores que determinan las necesidades de salud de la comunidad, pero además se ve influenciada por el medio social, económico, cultural y el comportamiento y criterio de los grupos que la integran.

En el cuidado con enfoque comunitario, se debe asumir a la comunidad como protagonista e involucrada en el proceso del cuidado de la salud de sus miembros. Partiendo de los propios recursos con los que cuenta, se compromete a la misma a formar parte en la toma de decisiones sobre los problemas que la afectan.

MÉTODOS

Se utilizarán los métodos de análisis, síntesis y sistematización, que permitirán la interpretación de la bibliografía encontrada y la organización del conocimiento.

Mediante la técnica de revisión bibliográfica, se realizó un exhaustivo análisis de los artículos seleccionados que abordan en su totalidad la concepción preventiva del cuidado de enfermería a la comunidad y el grupo familiar, desde una visión integradora.

El cuidado es el objeto del conocimiento enfermero y el elemento que lo distingue del resto de las profesiones del área de la salud. Hace referencia a la ayuda, apoyo o conductas de estímulo que facilitan o mejoran la situación de salud de una persona. Para enfermería, el cuidado es un concepto clave, se considera como la esencia de la disciplina que implica no solamente al receptor, sino también a la enfermera como transmisora de él. Es un servicio de salud especializado y se distingue de otros servicios humanos por su atención en dar respuesta a la necesidad de cuidados que generan los problemas de salud.

En la comunidad, la complejidad de la naturaleza del cuidado requiere de la integración de otras disciplinas (epidemiología, antropología, sociología), que ayudan a comprender cómo promover salud y contribuir a mejorar la calidad de vida de

sus miembros. El enfoque comunitario está orientado a disminuir las distancias entre los profesionales de salud y la comunidad, utilizando todo el potencial disponible en la misma.

Los grupos y las personas reconocen y aumentan su capacidad en sí mismos cuando comprenden que tienen la capacidad creativa y analítica para identificar y resolver sus propios problemas.

Para brindar cuidados en la comunidad hay que tener una visión global del entorno y su repercusión en la salud de las personas, desde esta perspectiva no se puede cuidar sin la participación directa y activa de las personas en la valoración de la situación, la definición y priorización de los problemas de salud y la toma de decisiones.

BIBLIOGRAFIA

Revista Cubana de Medicina General Integral. 2018. El cuidado de enfermería con enfoque en la comunidad. P.p 1-8. Recuperado de un PDF el 11 de junio del 2020.